



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS
Redacción 2128
Teléfonos: Administración 174

Palma de Mallorca, Miércoles 11 Abril de 1945

AÑO VII 1-1 NUMERO 1.685
PRECIO 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5'15 pesetas

Se lucha violentamente en los alrededores del centro de Viena La guarnición alemana de Koenigsberg defiende casa por casa sus posiciones

Gran Cuartel del Führer. — El Alto Mando de las fuerzas armadas de Alemania, dice en el comunicado de hoy: Entre Drave y Viena, nuestras tropas rechazaron la mayor parte de los ataques enemigos. Se lucha encarnizadamente alrededor del centro de la ciudad de Viena, cerca de la estación de Francisco José, Hospital, estación del Oeste y Noroeste y puente de la estación del Este. En la confluencia del March, el adversario logró ampliar la cabeza de puente en algunos kms. con dirección noroeste, mientras que entre el March y el alto Neutra no lograron obtener avances de importancia a pesar de realizar numerosos ataques. Al sureste de Ratibor continúan los combates locales. Tras violenta preparación artillera los bolcheviques reanudaron sus ataques contra el frente del suroeste de Breslau. Fueron rechazados después de algunos avances de mínima importancia gracias a la tenaz resistencia alemana. En el acceso de Intziger, Wehrug y llanura occidental del Vistula, fracasaron nuevamente los ataques del adversario. Apoyados por formaciones de aviones de batalla y combate, así como por un intenso fuego artillero, los soviets prosiguieron sus ataques desde todos los sectores contra Koenigsberg, con aplastante superioridad. La valiente guarnición alemana defiende casa por casa sus posiciones contra el enemigo que ha penetrado hasta el centro de la ciudad. norte del frente oeste la situación no ha cambiado en general entre el Ems y el Weser. Atacando más allá de la línea Meppen-Bransche los ingleses solo pudieron avanzar paso a paso ante la valiente resistencia de nuestros paracaidistas y granaderos. Entre el bajo Weser y la región de Hildesheim, el adversario pudo avanzar hacia el este con grupos aislados y se ha acercado a Hannover. Mas al Sur los combates se desplazaron del Weser al Leine. La ciudad de Göttingen fué evacuada tras duros combates. En el límite norte de la cuenca del Ruhr en la parte oriental de Saverland y norte de Sieg nuestras divisiones resisten los ataques del adversario que ataca continuamente. A pesar de varias brechas bastante profundas el frente ha podido ser mantenido en su conjunto mediante contraataques constantes. En la selva de Turingia numerosos puntos de apoyo alemanes luchan contra un adversario numéricamente superior. Con su sublime comportamiento impiden avanzar a los norteamericanos. Cerca de Scheusingen, los avances enemigos fueron también mínimos a causa de nuestros contraataques. Por el contrario fuerzas blindadas norteamericanas ignoraron avanzar hacia el sureste entre Hilburghausen y el Main. En la región de Schweinfurt nuestro eficaz fuego de cañones antiaéreos contuvo al enemigo. En la retaguardia del este, grupos de combate atacan a las columnas de abastecimiento norteamericanas y les causan cuantiosas bajas con táctica de guerrillas. Al noroeste de Geilsheim el enemigo intenta liberar a un grupo de combate cercado al oeste de la ciudad. Libranse duros combates con nuestras fuerzas que han pasado al contraataque. En el sector comprendido entre Heilbronn y Stijngen continúa la fuerte presión enemiga. Nuestras formaciones de aviones de caza y batalla participaron eficazmente en los combates terrestres con bombas y armas de a bordo. Once aviones anglonorteamericanos fueron derribados. En la costa del mar de Liguria los anglonorteamericanos prosiguieron sus ataques con importantes fuerzas y lograron entrar en Masca después de duros combates y sufrir bajas muy elevadas. Al sureste del lago Comacchio el adversario hizo retroceder nuestro saliente del frente con empleo de numerosos cañones y aviones. En el noroeste de Dalmacia, las guarniciones de nuestros puntos de apoyo libran una dura lucha defensiva contra los repetidos ataques de importantes bandadas de guerrilleros. Bombarderos terroristas anglosajones atacaron durante el día principalmente localidades del sur y noroeste de Alemania. Durante la noche formaciones británicas realizaron una incursión sobre Alemania central y noroeste. Han sido derribados 27 bombarderos en su mayor parte tetramotores.—Efe.

El hombre que ha de defender Berlín



Plas

El Tte. General Varela marcha a su nuevo cargo

Numerosísimas personalidades ofrecen cordial despedida al Alto Comisario

Madrid.—En el expreso de Algeciras salió esta noche a las 8 el Tte. General Varela para su nuevo cargo en Algeciras embarcará en el buque «Almirante Cervera».

Sibelius, el autor del "Vais triste", está en la miseria

SIN EMBARGO SOLO EN INGLATERRA TIENE MAS DE 100 MIL LIBRAS

Oslo.— Informa el «Daily News» que el compositor finlandés Jean Sibelius, vive en una precaria existencia en la floresta de Finlandia. Sus derechos como autor del «Vais Triste», se encuentran acumulados en la Gran Bretaña por la suma de 100 mil libras. Sibelius no puede recibir dinero antes de la reanudación de relaciones entre Finlandia e Inglaterra. Posee también en América y otros países aliados sumas considerables por los mismos conceptos. El compositor vive con su mujer y cinco hijas no recibiendo más que cuarenta libras anuales que le facilita el Estado finlandés en calidad de pensión. Varios músicos ingleses organizarán conciertos a beneficio del compositor repitiendo así lo que en una ocasión se hiciera con Beethoven.—Efe.

para Tetuán en donde se posesionará de su cargo de Alto Comisario de España en Marruecos. A despedirle acudieron a la estación además de su esposa y familiares, los Ministros de Obras Públicas y Marina y los Tenientes Generales Dávila, Orgaz, Saliquet y Kindelan, los Directores Generales de la Guardia Civil, el General Alonso Vega, el Coronel Díaz de Villegas, los Generales Gómez Ulla, Rada Moreno Calderón, Martínez Campos, Beigbeder Servera, López Bravo, González Gallarza, Valdés Cavanillas, Esteban Infantes, Bermúdez de Castro Jurado Tamayo, Francisco Salgado, Lacuerda, el hijo del Jalifa, los ex ministros Gallarza, González Bueno, Conde de Vallellano, el Teniente Coronel Laborde y una representación del Ministro del Ejército; Agustín Foxá señores Fuentes Pila, Senante y otras muchas personalidades. Le acompaña en su viaje su secretario particular González Bríghus, su ayudante el Teniente Coronel Hungón y Manuel Aznar. En el mismo tren marcha el General Lecea, que va a posesionarse de su cargo de Comandante Jefe de la Segunda Región Aérea. El Teniente General Varela fué objeto de una entusiasta despedida que se tradujo en una nutrida salva de aplausos y vivas a las que correspondió éste visiblemente emocionado desde la ventanilla.—Cifra.

Un sargento inglés voló durante tres horas colgado de un anillo de metal

EL AVION IBA A 288 KMS. POR HORA Y A VARIOS MILES DE METROS DE ALTURA

Londres.—Un sargento británico ha volado durante tres horas a varios miles de metros de altura y a una velocidad de doscientos ochenta y ocho kms. por hora colgado de un anillo de metal. Los demás tripulantes de su avión le vieron desaparecer en la oscuridad por un agujero del fuselaje y creyeron que se había caído al mar. Al aterrizar el aparato quedaron asombrados al ver que el sargento estaba suspendido debajo del mismo. El sargento iba medio helado y con múltiples erosiones, pero mostrábase sereno como si no hubiera corrido tan peligrosa aventura.—Efe.

Sobre la prensa norteamericana

Madrid.—Con asistencia de numerosos periodistas y personalidades de Prensa ha pronunciado una conferencia sobre la Prensa norteamericana el representante de Prensa Asociada «Associated Press» de Estados Unidos, Charles Folz en la Casa de América. El señor Folz fué muy aplaudido.—Cifra.

El periódico «Bund», de Berna, publica un artículo titulado "La vida y la situación de España"

Su autor acaba de regresar a su país después de pasar un año en nuestra patria

Berna.— El periódico «Bund» de Berna ha publicado un artículo titulado «La vida y la situación en España». El autor acaba de regresar a su patria después de pasar un año en España en donde comprobó — dice — que los americanos, ingleses y franceses, con quienes ha hablado en su mayoría tiene una idea completamente falsa de la situación actual de España. Es cierto que España — agrega — es un país caro, pero con todo no tan caro como los Estados Unidos.

Hoy pueden adquirirse en España todos los géneros alimenticios. Las frutas y huevos se encuentran a montones, la manteca no está racionada y el bistek no significa en modo alguno una rareza. Una docena de huevos cuesta algo más de dos francos suizos, la libra de carne, cuatro francos y la manteca otro tanto. Añade que los trajes no están racionados, las farmacias están bien surtidas y tampoco faltan bebidas alcohólicas. La situación política de España es tranquila y se perfila incli-

so ansias de una estabilidad. Añade que en el extranjero se esparcen constantemente rumores acerca de desórdenes y manifestaciones contra Franco, pero la mayor parte de veces no responden a la realidad. Nada hay que el pueblo español desee con mayor ardor, que seguir viviendo en paz. Los ataques de los «maquis» en los montes han traído por consecuencia un fortalecimiento de la posición de Franco en el interior. El ejército español es fuerte y bien pagado. Además, goza de ciertos privilegios, como es de raciones más abundantes. Así pues, nada ganaría con el cambio de régimen. La policía abarca diversas especialidades que dependen así mismo del gobierno actual. Los jefes republicanos, como Negrín y Maura, que viven en el destierro cuentan en la península con un muy limitado círculo de partidarios, lo que reconocen los mismos adversarios de Franco. No cabe ninguna duda de que en España existen descontentos. Sin embargo, mientras las condiciones de existencia mejoran día a día, como viene ocurriendo desde hace algún tiempo, no hay probabilidad que se intente derribar a Franco o a su régimen. El mundo de los negocios español vería con mucho gusto el restablecimiento de las antiguas relaciones con Francia, pero hasta la fecha ha sido imposible, en primer término, porque entre ambas naciones reina cierta tensión política y porque Francia carece de material rodante necesario para acarrear las mercancías. El Ministerio de Industria se esfuerza por conseguir que España se baste a sí misma. Refiriéndose a las condiciones interiores afirma que los españoles aseguran que la suerte de la clase baja ha mejorado muchísimo en los últimos dos años. Las raciones de víveres han aumentado y los precios han bajado en una serie de mercancías de consumo de vital importancia.—Efe.

El primer convoy para China



El primer convoy enviado a China por la nueva carretera de Ledo (nueva ruta de Birmania) se abastece de gasolina en el oleoducto de Myitkyna construido por los norteamericanos.

Hannover ocupado

El avance norteamericano prosigue y la resistencia es variable

Ha empezado la batalla por Bremen

Nueva York. — Tropas del noveno ejército norteamericano han entrado en las afueras de Hannover, según dice la radio neoyorquina.—Efe.

Nueva York. — Gelsenkirchen, en el Ruhr, ha caído en manos aliadas, declaran las radios de esta ciudad.—Efe.

Londres. — Hannover ha sido ocupada, comunican del Cuartel General del noveno ejército estadounidense.—Efe.

Nueva York. — La radio de esta ciudad anuncia que el primer ejército norteamericano ha lanzado una nueva ofensiva que ha producido una irrupción aliada en un frente de cuarenticinco kilómetros y a una distancia de 280 de Berlín.—Efe.

Londres. — El Cuartel General de las fuerzas tácticas aéreas norteamericanas, anuncia que 1.300 «fortalezas volantes» y «Libérateurs», escoltados por ochocientos cincuenta cazas han atacado siete aeródromos especiales para aviones de reacción situados en Oramemburgo, Salzburgo, Bries, Neunipin, Jerbit y Parchim. También atacaron el campo de instrucción de Rechlin y el centro de abastecimiento de artillería de Oraniemburgo. Efe.

Mandos norteamericanos en Filipinas



El General Hall que manda la Infantería del VIII Ejército estadounidense que opera en Luzón.

Londres. — Fuerzas acorazadas canadienses avanzan hacia Emen. En el extremo oriental, han alcanzado Deppen, según el corresponsal de la agencia United Press en el cuartel del Primer Ejército canadiense.—Efe.

Londres. — Tropas norteamericanas han entrado en Hannover, según anuncia la agencia United Press.—Efe.

Londres. — La autopista de Hannover a Brunswick ha sido cortada por fuerzas de la quinta división blindada norteamericana, según el corresponsal de United Press. Al sureste de Essen, agrega, contingentes de la 79 división alcanzaron el Ruhr. Las tropas que han entrado en Hannover pertenecen a la 84 división.—Efe.

Cuartel General del Mariscal Montgomery. — Fuerzas blindadas de la 11 división británica han alcanzado la autopista Hamburgo Hannover después de realizar un avance de trece kms. según anuncia el corresponsal de United Press.—Efe.

Londres. — Ha empezado la batalla por Bremen a cuyos suburbios occidentales se acercan las vanguardias británicas, comunica el enviado de la radio norteamericana cerca del Cuartel General del II Ejército.—Efe.

Berlin. — El portavoz militar alemán comunica a los periodistas extranjeros la conquista de Verden a orillas del Aller por las fuerzas inglesas.—Efe.

Londres. — Noticias recibidas hasta ahora indican que Hannover no está aún limpio de alemanes y se lucha en la ciudad. El avance prosigue hacia este frente y la resistencia es variable dice el enviado especial de la Reuter siendo la progresión más rápida la de la quinta división blindada que avanzó 37 kms. en dirección nordeste para cortar la carretera de Hannover a Brimswick a mitad de camino de las dos poblaciones.—Efe.

Londres. — La ciudad de Rodach a 95 kms. de la frontera checoslovaca ha sido conquistada por fuerzas del III Ejército norteamericano según United Press.—Efe.

Londres. — Fuerzas del II Ejército británico encuentran a mitad de camino entre Wesel y Berlín. Según noticias de United Press atribuidas a Radio Londres las fuerzas inglesas realizaron un avance de 19 kms.—Efe.

Concurso de caricaturas políticas

RESULTA PREMIADA LA SELECCIONADA POR EL DIRECTOR DE «BALEARES»

Delegación Nacional de Prensa. — Concurso de caricaturas políticas. En cumplimiento de lo que determina la norma tercera de la base sexta de la orden de 10 de enero de 1945, la Delegación Nacional de Prensa, ha acordado otorgar el premio de caricaturas a las tituladas «Mentiras y verdades», original de Kim y seleccionada por el Director de BALEARES.—Cifra.

Temporal en Algeciras

Algeciras. — A causa de fuerte temporal Algeciras permanece incomunicada desde ayer, con Marruecos. Se encuentran atrancados en el muelle amarados los vapores «Corcos de Ceuta» y Tánger que han suspendido sus salidas. Anoche comenzó a llover pero cesó al poco rato.—Cifra.

POLITICA DE REALIDADES

El comercio entre España y Suiza

Par Martín ABIZANDA

UNA de las más directas consecuencias de la guerra del mundo ha sido la intensificación de las relaciones económicas entre los contados países neutrales.

La necesidad de nuevos sistemas de intercambio hizo que España y Suiza se encontraran. Hasta hace poco tiempo y debido a la literatura y al cine muchos españoles tenían vagas ideas acerca de la Confederación.

La generalidad, sólo poseía una visión colorista y sentimental que encasillaba a los ciudadanos helvéticos en cualquiera de los remotos oficios que van desde la hostelería al deporte, el pastoreo y la cacería.

España por su parte podía dar salida a diversos contingentes que constituyeron de manera vital su antigua exportación. Las doradas naranjas, los espesos vinos, los sabrosos frutos secos.

En 1935, un año antes de nuestra guerra civil, España importaba de Suiza artículos por valor de 20.000.000 de pesetas oro.

Europea, hemos realizado ventas por un total de 73 millones. A su vez Suiza adquirió en 1933 cerca de 400 vagones de plátanos; 2.200 de naranjas, y 170 de avellanas.

Los desembarcos aliados que produjeron la liberación de Francia, crearon una situación especial en las zonas de tránsito hacia Suiza.

Ahora, Suiza, ha anunciado su participación en la Feria Internacional de Muestras de Barcelona. Esta magna competición española exponente magnífico de potencialidad mercantil, será de nuevo el escaparate inmenso donde muchos países presenten sus conquistas materiales al margen del dolor y de las destrucciones provocadas por la guerra.

Debido a un accidente inmenso y sangriento, Suiza y España tuvieron ocasión de conocerse más a fondo. He aquí los frutos. Las generaciones venideras sabrán con asombro de la clarividencia y el honrado espíritu que anima a quienes, en medio de una colectiva locura, iniciaron una era de relaciones económicas para conseguir el bienestar en sus pueblos sobre bases de comprensión y de paz.

Carta abierta y circular

A la Grey Editorial

Señores míos: Pronto haré ocho años que atrevido el ánimo y perniquebrado el cuerpo, huí de dar fin a mi tercera salida y retornar a mis inutilidades. Si no enajulado y en carrea de buques, en comilla y con un archivo de radioscopios, análisis, gráficos, terapéuticos y diagnósticos.

Esperando a la Muerte, quien uno fue la cesantía, no menos valida e intrusa. Llevaba ya diez años de colaboración periodística en mi insula. Ustedes saben lo que esto significa económicamente. Diez años de propina económica. Y pensar que por ella se me azuzaba heroicamente, durante la República, para que escribiera cosas muy feas, y perseguidas del señor Aznar Prisojo.

Durante los primeros meses de sus funciones bibliográficas me defendí con el millar de volúmenes que había podido salvar de mi conato de biblioteca. Además, las obras que entonces se publicaban eran todavía relatos de guerra, y uno no tenía ninguna necesidad de leerlos, porque todos eran iguales, y uno tiene aprobado y experimentado, en tres cursos o campañas, su ineficacia bélica, y sabe lo que se puede decir y lo que no se puede callar en tales asuntos.

Pero he aquí, Señores Editores, que empezaron a insistir a leerme la cabeza. Hicieron la vida y editorialmente, al menos, revesó fastuosa e inasible a las débiles posibilidades de nuestra convalecencia civil. El Libro Caro y Anónimo agapará los mostradores y la atención del público lector. No hubo manera de socavarlo ni, naturalmente, para hablar de él sin preciso conocimiento y para conocerlo, leerlo directamente y por esta fatigosa concatenación. Regamos al absurdo Final y Económico de que, para enterarnos los comentaristas de sus fastuosas y quindas proliferaciones editoriales habitamos de adquirirlas abandonando su importe. Claro está que en el umbral del desahucio nos detuvimos, porque todo tiene su límite. Querida la socorrida solución de criticar a oscuras y en privado. Desahucios e inoportunos los señores editores de entonces se han interpuesto entre la realidad y el subterfugio.

Atendidos por la Economía y echados por la Erudición, ¿qué haremos los críticos literarios? A ustedes, señores Editores, incumbe resolver y responder.

Miquel VILLALONGA
MEDINA en el escaparate. MEDINA es el kiosco de periódicos MEDINA en todas las mañanas. MEDINA en cada hogar, porque es la revista femenina más completa.

Nuestra crónica semanal de música

ECUENTEMENTE hemos oído y leído procedentes de campos muy alejados, diversos comentarios sobre la escasez de buenos directores de orquesta en España. Se quejan los comentaristas de la falta de personalidad de los jóvenes que aspiran a sustituir día a día a los que por ley natural habrán de dejar vacantes difíciles de ocupar.

En efecto, si prescindimos de dos, tres tal vez cuatro y nos expresamos en el aspecto de la música. Una prueba candente es la de que el fallecimiento del inolvidable Arbós, la Orquesta Sinfónica de Madrid ha sido dirigida por un gran número de Maestros, no ha encontrado aun la forma de su zapato y desde entonces ha sido notablemente en su calidad. Recordemos, las vivas polémicas entre los partidarios de la Sinfónica y Filarmónica madrileña.

Este camino de la música que exige como ninguno una preparación profundísima y una cultura artística, es emprendido generalmente con un desahucio díríamos mejor, aterradora y a la vista están los resultados, porque aquí es muy raro eso de que la fortuna ayude a los músicos.

Hay que decir no obstante, en descargo de esa audacia, que la vida hasta hace poco de una Escuela de Directores ha obligado muchos casos a improvisar éstos, porque no todos pueden salir al extranjero a estudiar y de los pocos que salen pocos por fuerza que resultan geniales. Solo de un gran núcleo podrán obtenerse resultados apreciables y este gran núcleo solo se conseguirá al establecimiento de varias Escuelas de Directores, donde los aspirantes a serlo puedan empezar su intento cuanto antes.

En nuestras crónicas pasadas, apenas hemos hablado de lo que se ha pasado en Palma porque realmente en Palma no sucede nunca nada musicalmente hablando, pero puede suceder y a ello vamos refiriéndonos hoy. Proyectos, muchos proyectos en el aire. La semana pasada apuntábamos el de un quinteto local que tiene en concepción un concierto. Parece ser ahora, que se anda en seguir con ese intento, porque coincidiendo con él se le ha ocurrido a alguien dar otro golpecito a la ópera y se quiere montar una ópera. Si siempre nos ha molestado un poco esta ópera, no nos ahora si por su culpa se interrumpe un propósito como el que apuntaba nuestro quinteto.

Los proyectos locales. Paralelamente a la actividad de los infantes organizadores de cachupinadas operísticas, conocemos los intentos de un señor que también infatigablemente busca colaboradores para montar alguna obra de Mozart. Hasta ahora no ha recibido más que aplausos de todos los elementos a los que se ha dirigido y sin embargo sigue erre que erre. Nuestro consejo es que intente montar una ópera para la familia de las "Butterfly", que seguramente dará más el pelo.

El tangible sigue refugiado en los salones particulares. Así pudimos el otro día en casa de los señores Alonso, un muy interesante concierto de J. Mas Porell, ante un selecto grupo de invitados. Allí encontramos de que Mas Porell, que por cierto hizo gala en este concierto de comentaristas, de encontrarse en un momento excepcionalmente feliz de su arte siempre magnífico, proyecta un concierto en el que interpretará Carnaval, Estudios Sinfónicos y otros.

En la península, Paul Loyonet y Adrián Aeschbacher, pianistas, los extranjeros, y los españoles Querol y Sainz de la Maza, se lo están pasando entre actuaciones de solistas y en cuanto a agrupaciones de la Nacional de Música de Cámara y la de Cámara de Barcelona. El Trio de Bilbao una labor que no ha desmayado un momento en la temporada. De orquesta los habituales conciertos de la Filarmónica de Madrid, y Municipales de Valencia y Barcelona.

El pianista francés Roberto Casadeu, actuando como solista de la Filarmónica de Nueva York, ha conseguido triunfos magníficos en la actual temporada. Este artista opomente francés en América nuestro Iturbe, ha desarrollado durante el pasado año una actividad enorme dando más de setenta conciertos sin dejar por ellos de componiendo además en el mismo tiempo, un gran número de obras.

En Suiza, ha sido preciso suspender dos conciertos del eminente profesor Wilhelm Furtwängler, eminente director de la Filarmónica de Zurich, porque los comunistas de Zurich promovieron disturbios durante de que el artista era agente de la propaganda nazi. Un artículo suizo se pregunta si será preciso declarar a Furtwängler y a Beethoven, Bach y Mozart, criminales de guerra.

En esta hora no ha surgido ninguna nueva celda Chopin en Vall de Navacerrada. Se asegura, sin embargo, la inminencia de sensacionales descubrimientos al respecto.

HERNANDEZ (Estudio Ortopédico) Balmes, 104 - Barcelona

HERNANDEZ (Estudio Ortopédico) Balmes, 104 - Barcelona

El Japón corre el peligro de quedar aislado del resto del Continente europeo

Con el desembarco en Riu-Kiu, los norteamericanos se encuentran a quinientos kilómetros de los centros industriales japoneses

Sus habitantes miden solamente 1,30 metros

El día 17 del pasado mes de marzo terminó la conquista de Iwo Jima por las tropas norteamericanas; a los 14 días, efectuando un gran avance hacia el centro de la Metrópoli japonesa, las fuerzas del Almirante Nimitz, a las órdenes directas del general Buckner, han desembarcado en el archipiélago de Riu-Kiu, a quinientos kilómetros del Japón medio.

El archipiélago de Riu-Kiu, comprendido entre los 24 y 34 grados de la latitud Norte, se encuentra entre la gran isla metropolitana japonesa de Kiusiu y Formosa, formando un gigantesco dique natural de mil cien kilómetros que separa el Pacífico del Mar de la China.

La vegetación de las islas que componen el archipiélago de Riu-Kiu se asemeja bastante a la tropical, especialmente en las del Sur, aunque no llega a tener la densidad de la jungla. Se produce en gran cantidad caña de azúcar y sagú, así como una seda de gran duración. Sus habitantes se dedican en tiempos de paz a la pesca y a la agricultura, así como a la industria textil, a la de las esteras y a la de la laca.

Aunque el nombre oficial del archipiélago es Riu-Kiu, los naturales le llaman Lucha, nombre que le dieron los pobladores chinos que dominaron estas islas hasta el siglo XVII y cuya influencia se registra todavía en algunas de las costumbres de sus moradores. Por espacio de cerca de tres siglos, el archipiélago de Riu-Kiu gozó solo de cierta independencia, ya que económicamente dependía del Gobierno de Tokio.

El grupo de las Riu-Kiu. Las islas de este se caracterizan por la irregularidad de sus costas, y la abundancia de mesetas y su vegetación exuberante, convirtiéndola en la más rica y poblada del archipiélago.

Desde el punto de vista militar, el Archipiélago tiene gran importancia para su situación estratégica. Desde sus aeródromos, los norteamericanos podrán emprender acciones aéreas para neutralizar el poderío aéreo del Japón y destruir sus centros de producción de guerra en excelentes condiciones, ya que los aeródromos de Okinawa se encuentran solamente a unos quinientos kilómetros de los mencionados centros, mientras que hasta ahora la base más próxima que tenían a su disposición los norteamericanos era la de Iwo Jima, a unos mil cien kilómetros de los mismos.

La ocupación del archipiélago servirá a los norteamericanos para establecer un bloqueo que aisle al Japón de la costa china y de Formosa, ya que la mitad occidental del país, Corea y la mayor parte del Mar de la China quedarán bajo la acción de los bombarderos norteamericanos. Por otra parte, caso de ser ocupado totalmente el archipiélago, la isla de Formosa quedará aislada y gravemente amenazada las comunicaciones entre el Japón, China, Manchuria y Corea. Con el desembarco en Okinawa comienza una nueva fase de importancia decisiva de la guerra en el Pacífico.

El partido democrático italiano a favor de la Monarquía

GRAN PARTE DE LA MARINA MERCANTE DANESA HA HUIDO A SUECIA

Roma. — El partido democrático italiano al que se consideraba partidario de la monarquía ha tomado una actitud decidida en favor de la misma, con motivo de las discusiones originadas en torno a la condena a seis meses de confinamiento impuesta al Duque de Aosta.

La resolución del partido dice que está en favor de la monarquía porque esta parece ser la única garantía de la libertad democrática y la unidad nacional. No obstante — añade — la actual constitución debe ser reformada y modernizada — Efe.

Estocolmo. — Gran parte de la marina mercante danesa ha huido a Suecia, anuncia la United Press, según informaciones que llegan a esta capital. Añade la agencia que no pueden revelarse más detalles. — Efe.

Una nueva penetración de Patton sobre la carretera de Wurzburg a Nuremberg

Las fuerzas del IX Ejército norteamericano han ocupado en Essen las fábricas Krupp

París anuncia que tropas aliadas han entrado en Bremen

Londres. — Los norteamericanos avanzan hacia el Este, desde ambos lados de Hannover. Patton ha lanzado una nueva penetración a lo largo de la carretera de Wurzburg a Nuremberg.—Efe.

Londres. — El primer ejército ha conquistado Goettingen, ha anunciado radio Luxemburgo. Las vanguardias de dichas tropas están a 230 kms. de Berlín, operando en un frente de 13 kms. y han establecido contacto con el tercer ejército en Heliengstadt, al N. O. de Muihausen.—Efe.

París. — Las fuerzas del noveno ejército, que entraron en Essen han encontrado todos los vastos establecimientos Krupp que se hallaban totalmente paralizados desde el once de marzo pasado, cuando se llevó a cabo el intenso bombardeo aéreo contra las instalaciones, comunica un corresponsal de prensa combinada.—Efe.

Kesselring, herido en un ataque aéreo, comunica un corresponsal yanqui

EL HECHO OCURRIÓ EN EL ANTIGUO CUARTEL GENERAL DE HITLER

París. — Según comunica un corresponsal de guerra de la prensa combinada norteamericana, el mariscal Kesselring resultó herido en un ataque aéreo por sorpresa, poco después de haber asumido el mando de los ejércitos alemanes del frente occidental. Añade dicho corresponsal que el hecho ocurrió en el antiguo Cuartel General de Hitler, situado en un espeso pinar en las proximidades de Naumburg, y que el Ministro de Armamento del Reich, Albert Speer, que se encontraba con Kesselring, sufrió una violenta conmoción a consecuencia del ataque.

«El bombardeo — dice la información — se registró hace dos semanas, a media tarde, y fueron alcanzados de lleno los alojamientos de los altos jefes alemanes. El mariscal Kesselring se hallaba comiendo con una docena de personas cuando la primera bomba derribó las paredes del comedor. La lámpara del techo cayó sobre la mesa delante del mariscal, quien sufrió una grave cortadura en el lado izquierdo del rostro. A su lado, gravemente herido, cayó el coronel Von Kuhlmann, jefe de la Intendencia.—Efe.

Más de la tercera parte de la isla Okinawa

Otro desembarco norteamericano en el grupo Riu-Kiu

Kandy. — El comunicado aliado dice: El 14 ejército ha conquistado Thazi, importante nudo ferroviario birmano, a 24 kilómetros al Este de Meitkha.—Efe.

Guam. — Con más de la tercera parte de la isla de Okinawa en poder de los Estados Unidos las luchas que se desarrollan en la misma empiezan a tener intensidad y dureza, que rivalizan con las de Iwo Jima declara el corresponsal de la Prensa Combinada.

Los sistemas defensivos japoneses — añade — son tan sumamente complicados y la resistencia tan decidida que los avances hacia el Sur son de alcance muy limitado.—Efe.

Manila. — Los norteamericanos continúan su presión en las tres grandes bolsas de Luzón. Los aviadores han logrado la captura de otros doce buques japoneses en el Mar de China entre ellos dos destructores.

Dos divisiones están cercando Baguio cuartel general japonés en Filipinas.—Efe.

Méjico. — Una escuadrilla expedicionaria, la número 101 de la aviación mexicana, ha salido de los Estados Unidos en dirección al teatro de la guerra del Pacífico, anuncia el corresponsal de Prensa Combinada.—Efe.

Nueva York. — Los norteamericanos han desembarcado en la pequeña isla de Tuhata en la costa oriental de Okinawa, ha dicho la agencia Domei en una emisión radiada recogida por la United Press.

Añadido que se había hundido un destructor y averiado un pequeño buque de guerra.

Cuartel General aliado: Comunicado oficial. — «Después de vencer la resistencia alemana en Meppen, los aliados cruzaron el río Ems, realizando avances satisfactorios más allá de Lathan. Se intensifica la oposición germana al Sur de Bremen, donde Bassum y Riede han caído en poder de los aliados.

Hildersham ha quedado limpio de alemanes, en tanto que los aliados dominan la orilla oriental del Leine en una extensión de 18 kms. desde Goettingen hacia el Sur.

Al sur de Bedheim elementos blindados avanzaron 20 kms. hasta alcanzar el Risth.

Durante ayer los aliados conquistaron o entraron en 24 pueblos.»

Respecto a la actividad aérea el comunicado dice que 168 aviones alemanes se destruyeron en tierra y muchos sufrieron averías.—Efe.

Londres. — Rendición o aniquilamiento son las dos alternativas que tienen los alemanes que quedan entre los ríos Weser y Leine.

La batalla de Viena crea el problema austriaco

Londres. — El comienzo de la batalla de Viena y la inminencia de la ocupación de la capital austriaca por el ejército ruso, trae de nuevo a la actualidad el problema del futuro régimen de aquel país, sobre el que no existe ningún acuerdo interior ni exterior entre las grandes potencias, salvo el de una vez liberada.

Las discusiones internas de los partidos políticos austriacos, no permiten ver claro el futuro de este país. Estas diferencias entre los principales grupos han sido la causa de que el movimiento de resistencia, no obstante su perfecta organización, no haya podido entrar en acción hasta la fecha para cooperar con las fuerzas aliadas.

Solo falta que los dos grupos políticos que se disputan la dirección del movimiento de resistencia lleguen a un acuerdo, a fin de dar forma a la promesa aliada.

Aunque hasta el momento no hay indicios que permitan creer en un próximo acuerdo, es muy posible que la rapidez con que se suceden los acontecimientos bélicos contribuyan a eliminar las dificultades subsistentes, y que dejándose a un lado el bloquo monárquico, se intente la constitución de una coalición de partidos democráticos, a la que las autoridades de ocupación transferirían las funciones administrativas.

Uno de los grupos es conocido con el nombre de Frente Patriótico y ha sabido ganarse el apoyo del partido comunista austriaco. El segundo grupo, que disputa la dirección del movimiento de resistencia, tiene su sede en Viena y su principal influencia se asienta en los grandes centros industriales de toda Austria. Lo integran principalmente los miembros del antiguo partido socialdemócrata, suprimido en 1934 y ha sido este grupo quien preparó la organización del movimiento de resistencia y quien más firmemente se ha opuesto a la unión con los partidos de restauración monárquica. (De Radio Nacional).

Se constituye un sector naval militar en Cataluña

OTRAS DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid. — El Diario Oficial de la Marina dispone:

Se constituye un sector naval militar en Cataluña que comprenderá las provincias marítimas de Barcelona y Tarragona. El jefe del sector estará subordinado a todos los efectos al Capitán General del Departamento de Cartagena y ejercerá el mando directo sobre las Comandancias de Marina, así como sobre los buques y fuerzas de Marina asignadas al sector.—Cifra.

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado publica: ASUNTOS EXTERIORES. — Decreto fijando la forma de adscripción al escalafón de los funcionarios administrativos en el extranjero.

AIRE. — Decreto nombrando jefe de la Región Aérea del Estrecho al General de Brigada de la Escala del Aire del Arma de Aviación don José Rodríguez y Díez de Lecha.—Cifra.

Como ha quedado constituido el Gobierno checoslovaco de Benes

Londres. — El Gobierno checoslovaco formado por el doctor Zdenek Fierlinger —socialdemócrata checo— comprende cinco vicepresidentes: monseñor Jan Sramek, católico checo; Jokza Davir, socialnacional checo; Klement Gottwald, comunista checo; Jan Ursiny, demócrata eslovaco, y William Siroky, comunista eslovaco, quienes, en unión del jefe del Gobierno, constituirán un Gabinete político interior encargado de dirigir y coordinar las actividades políticas.

La distribución de carteras es como sigue: Asuntos Exteriores: Juan Masaryk, independiente. Defensa: General Sloboda. Interior: Vaclav Nosek, ex diputado comunista.

Comercio Exterior: Ripka, hasta ahora subsecretario de Asuntos Exteriores. Hacienda: Srober. Educación: Nejedly, veterano comunista y últimamente vicepresidente del Comité paneslavo de Moscú.

Justicia: Spencik. Información: Papecki. Industria: Lausmann. Comercio Interior: Ivan Plotr. Ferrocarriles: Antonin Gossal. Correos y Telégrafos: Hala. Trabajo y Seguros Sociales: Soltos.

Sanidad: Profaska. Abastecimientos: Mayer. Constituyen el Gobierno 16 checos y seis eslovacos. Los primeros incluyen tres católicos, tres socialnacionales (partido de Benes), tres socialdemócratas, tres comunistas, dos independientes y dos militares. Los eslovacos son: tres demócratas —no marxistas— y tres comunistas. Los campesinos checos no tienen representación en el nuevo Gobierno.

Fierlinger desempeñó importante papel en la conclusión del pacto checosoviético y es el hombre que más se esforzó por estrechar las relaciones de su país con la U.R.S.S.—(Efe).

Ha comenzado la ofensiva aliada en el frente italiano

El río Senio ha sido cruzado en un amplio frente

Roma. — La esperada ofensiva aliada ha comenzado ayer noche en el frente del VIII Ejército, anunciase oficialmente. — Efe.

Roma. — Las tropas del VIII Ejército han desencadenado una

Régimen de lluvias en toda la península

Madrid. — En las últimas 48 horas se ha registrado un cambio general en el persistente régimen de sequía, iniciándose la generalización de las lluvias en toda la península.

El Comandante Llorente del Observatorio Meteorológico nos ha manifestado que se ha modificado la situación de sequía que venía manteniéndose desde hace tres meses. Las borrascas del Atlántico que bordean nuestras costas ha cruzado el Golfo de Cádiz y ha comenzado a descargar por Levante. La cantidad de agua caída es suficiente para que el campo vaya defendiéndose, pero en cambio no significa nada para los embalses pantanosos que surten los saltos de agua de la industria hidroeléctrica. Es de esperar que este mes y mayo llueva con más abundancia y por consecuencia no suframos las restricciones de energía que de faltar agua serían absolutamente necesarias.

En cuanto a las manchas solares influyen en el cambio observado, pero la ciencia todavía no sabe como.

Finalmente el Comandante Llorente manifestó que el Estado Mayor Inglés ha levantado la prohibición que había dado a sus Observatorios para que guardaran sus observaciones meteorológicas. En breve pues, comenzaremos a tener datos del Atlántico y a la distancia que nos permitan pronosticar el tiempo que va a hacer con mucha mayor antelación que últimamente.—Cifra.

En cuanto a las manchas solares influyen en el cambio observado, pero la ciencia todavía no sabe como.

Finalmente el Comandante Llorente manifestó que el Estado Mayor Inglés ha levantado la prohibición que había dado a sus Observatorios para que guardaran sus observaciones meteorológicas. En breve pues, comenzaremos a tener datos del Atlántico y a la distancia que nos permitan pronosticar el tiempo que va a hacer con mucha mayor antelación que últimamente.—Cifra.

Documental de la vida submarina

NO-DO LO REALIZARA EN BREVE

Alicante. — El Noticiero nacional NO-DO comenzará en breve el rodaje de un documental sobre la vida submarina. Las escenas serán tomadas en la isla Tabarca a unos 15 kms. de la costa frente a esta ciudad. Será la primera película de tipo científico sobre este tema que va a realizarse en España. Los operadores que intervendrán en esta película han hecho ya en la provincia varios reportajes cinematográficos, en el último de los cuales se ha empleado por vez primera en España el agua color.—Cifra.

Por falta de papel deja de publicarse "El Diario de la Marina"

Las bobinas están almacenadas en Nueva Orleans, sin medios de transporte

La Habana. — El «Diario de la Marina» anuncia que a partir de mañana dejará de publicarse por falta de papel. El periódico dice que desde hace dos meses no ha recibido suministros de papel, el cual se halla almacenado y sin

oportunidad de transporte en el puerto norteamericano de Nueva Orleans. Anteriormente, y por la misma razón, dejaron de publicarse los diarios habaneros «Alerta» y «Prensa Libre».—(Efe).



INAUGURACION

Sevilla. — El Ministro de Agricultura intugurará en los próximos días una exposición de ganado selecto. También vendrán al acto inaugural los Ministros de Trabajo, Hacienda y Ejército, así como varios Directores generales.—Cifra.

REGRESO

Madrid. — Procedente de Washington vía Lisboa, ha llegado al aeródromo de Barajas el Coronel de Aviación don Francisco Vives, Delegado de España en la Conferencia de Aviación Civil celebrada en Chicago.—Cifra.

BARCELONA.

— Han entrado en el puerto los vapores «Sac de curaçao» con fosfatos de Ceuta y el «Campillo» con lubricantes de Curacao.—Cifra.

BARCELONA.

— A finales de la semana actual llegará el vapor «Cabo Hornos» que procede de América del Sur. Trae 2 1/2 toneladas de trigo, 274 de huevos y otras mercancías de Buenos Aires, 2 toneladas de tripas, 42 de carga general de Montevideo y de diversas mercancías de Río de Janeiro.—Cifra.

BARCELONA.

— Ha salido para su destino la última expedición de paquetes postales enviados por la Cruz Roja de los países aliados para ser entregados a los prisioneros de los campos de concentración de Europa. Los paquetes encontraban almacenados desde hace tiempo en grandes departamentos de la Aduana.—Cifra.

MADRID.

— Durante 1944 se han abierto en Madrid 2.074 establecimientos comerciales y 3.450 industriales. Madrid tiene 1 millón 149.891 habitantes. En 1944 nacieron 24.323 niños de ellos 12.497 varones y 11.826 hembras. Se registraron 12.783 defunciones y se celebraron 8.796 matrimonios.—Cifra.

BARCELONA.

— Han comenzado los trabajos de descarga de víveres del vapor suizo «Si Cergh» que serán transportados a Suiza via Port Bou en trenes españoles. Los víveres han sido adquiridos por el Gobierno helvético para la población civil de la confederación.—Cifra.

MADRID.

— En el Sanatorio de Toreros ha ingresado Fermín Rivera y el picador Rafael Ardrade «El Artillero» ambos heridos en la región glútea izquierda, sufridos en la corrida de ayer en Zaragoza.—Cifra.

ULTIMA HORA CESA TODA RESISTENCIA en VIENA

Periódicos norteamericanos publican una nota del Gobierno español desmintiendo falsas noticias

Ante el Congreso de los Estados Unidos se informará sobre los estragos cometidos por los japoneses en Manila

Washington. — Algunos periódicos norteamericanos publican el extracto de la nota del Gobierno español desmintiendo que las guardias alemanas situadas en varios puertos franceses del Atlántico recibían auxilio por conducto de buques españoles. El «New York Times» publicó parte de la nota en un despacho de su corresponsal en Madrid. La nota fué también distribuida en su servicio por la agencia «United Press».—Efe.

Nueva York. — El General filipino Carlos P. Rómulo, ha anunciado que el día 17 de este mes informará ante el Congreso de los EE. UU. sobre las matanzas y destrucciones cometidas por los japoneses en Manila.

El general Rómulo dijo que posee documentación demostrativa de esos crímenes que fueron cometidos por orden del alto mando nipón.—Efe.

Londres. — El primer lord del Almirantazgo ha declarado que la guerra submarina continúa. El adversario sigue concediéndole la mayor importancia y los aliados tendrán que habérselas con sumergibles contrarios hasta la total derrota de Alemania. Añadió que la lucha contra el Japón será incrementada entonces y será muy dura.—Efe.

Washington. — En la conferencia de prensa, el Secretario de Estado Stettinius declaró que «existe la posibilidad de que los representantes de las grandes potencias se reúnan antes de la conferencia de San Francisco para estudiar la cuestión de los mandatos». Agregó, que los EE. UU. desean desde hace tiempo esta reunión para preparar el proyecto que será presentado en la Conferencia de San Francisco y desvirtuar algunos temores de las grandes potencias coloniales, acerca de las intenciones de los Estados Unidos antes del comienzo de la conferencia.—Efe.

Nueva York. — La radio de esta ciudad anuncia, según informes procedentes del frente oriental, que ha cesado toda resistencia organizada en Viena.—Efe.